

27 de julio 1934

EL DÍA

CIENCIA

CURIOSIDADES

Denuedo argentino

En el cono sur continental, allá, demasiado distante en cuanto a la geografía, pero suficientemente cercano en cuanto a la amistad, tres naciones gemelas de la nuestra soportan dramáticamente la furia del fascismo; y de entre ellas, una, aquella que un 9 de julio declarase en Tucumán la independencia absoluta; aquella que integrara el Ejército de los Andes para cruzar cordilleras, triunfar en Maipú y asociarse así para la liberación de un país hermano, duelese ahora lesionada por la furia genocida de la dictadura: Argentina. Ya no es la patria modelo y ejemplo, porque sus victimarios la han convertido en una inmensa cárcel, que se inicia en Jujuy y finaliza en Tierra del Fuego; y es de uno de tantos presidios de donde proviene un conmovedor mensaje de estímulo dirigido a sus compa-

triotas exiliados y redactado por los presos políticos, que por ser víctimas de la crueldad, sadismo y sevicia de sus victimarios debían ser ellos quienes recibieran el aliento, consuelo y confortación de los hombres libres del mundo. La misiva, tras "un cálido y fraternal saludo", con motivo de la data nacional del 25 de mayo, se duele con estas palabras. "En esta fecha tan importante para nosotros los argentinos, hemos estado pensando en ustedes, los que están lejos de la patria por razones ajenas a sus voluntades". Y ante hombres de tal temple, ¿los dictadores suponen vencer?; ni ahí ni en otras regiones tiranizadas, pues como precisó Mitre: "las bayonetas sirven para todo, menos para sentarse", y así lo ha demostrado la historia.